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Su defensa alertó escenario si es destituida antes de que el caso lo vea el Congreso 

Revés para Vivanco: entregan chats a la 
Suprema y agregan séptima acusación 
Tribunal añadió indagatoria por "irregularidades en la tramitación de siete causas” al cuaderno de remoción de la 
jueza. Este hecho amplía la suspensión de la ministra, así como el plazo que tiene para responder. 

Por Redacción 
cronicaladiarioelsurcl 

a suspendida ministra de la 
Corte Suprema, Ángela Vi 
/anco, vivió ayer un triple 

revés en la investigación en su 
contra abierta por el máximo tri 
bunal, debido a que la Fiscalía en 
tregóa este una copia desuschats 
en WhatsApp con el imputado 
porel Caso Audios, Luis Hermosi- 
lla, donde habría datos sobre su 
eventual influencia en casos y el 
nombramiento de jueces, como 
se conoció gracias al celular del 
detenido. En paralelo, la Contra 
loría informó que "se abstendrá” 
frente alasolicitud de Vivanco de 
impugnar su proceso de remo 
ción de la Suprema, que además 
añadió una séptima acusación al 
cuaderno de remoción. 

El defensor de la magistrada, 
Juan Carlos Manríquez, apuntó 
quesilla señora Vivanco es desti 
tuida antes de que el Congresose 
pronuncie(porla acusacióncons 
titucional ensu contra, que se pre- 
sentará después del “18 o al re- 
vés, o no es oída, ni vista, y es en 
definitiva destituida sin tenerac 
ceso a cabalidad de la evidencia 
por la cual se tomó esa decisión; 
evidentemente es algo que debe 
hacernos reflexionar a todos”. 

Sobre la posible renuncia de la 
magistrada, su abogado señaló 
que “no melo ha dicho”, pero “es 
una decisión muy personal que 
debe adoptar ella”. 

CONTRALORÍA 
Lacontralora(s) Dorothy Pérez 

informó que “se abstendrá” de 
pronunciarse antela situación de 
Vivanco, tras su petición de pro 
nunciamientosobre laremoción 
de los jueces, ya que el ministro 

   

       

   Vivanco solicitó a la Contraloría pronunciarse por la facultad de remoción de los jueces que podría emplear el Presidente Borí. 

de Justicia, Luis Cordero, indicó 
hace unos días que el Presidente 
Gabriel Boric podría haceruso de 
esta facultad. 

A ello se añade que, argumen- 
tó la magistrada, el y de septiem- 
bre, “a fin de elaborar el informe 
solicitado en el cuademo de re- 

moción y poder preparar debida- 
mente mi defensa en dicha sede, 
solicité copia de losantecedentes 
de las dos anteriores comisiones 
de ética (de la Suprema), docu- 
mentos que me fueron rechaza- 
dos. Mismo rechazo recibí luego, 
con fecha 12 de septiembre”. 

SÉPTIMA ACUSACIÓN 
El pleno dela Corte, al cierre de 

esta edición, agregó una séptima 
acusación al cuaderno de remo- 
ción de Vivanco, donde yasecon- 
taba la posible incidencia en 
nombramientos, formación de 
salas, asícomo favorecer determi 

nadas causas, entre ellas unjuicio 
contra una empresa bielorrusa en 
el que Codelco debió pagar una 
millonariasuma 

La vocera del tribunal, Gloria 
Ana Chevesich, informó la am: 
pliación del cuademo al que de 
beráresponder Vivanco “porirre- 

El exministro de Vivienda 
(Minvu), Felipe Ward, apare- 
ció en los chats del imputa- 
do por el Caso Audios, Luis 
Hermosilla, donde presunta» 
mente habría beneficiado al 
Grupo Patio al acelerar apro- 
baciones de construcción en 
el loteo industrial Parque Ca- 

tal, en la Región Metropo- 
litana. Ward negó esto y ayer 

el Minvu entregó anteceden- 
tes a la Fiscalía, porque "el 
punto de discusión, y que re- 
quiere más profundidad, es 
el cambio de criterio. Hasta 
el primero de febrero del 
2018 había un criterio”, dijo 
el ministro Carlos Montes. 

gularidades en la tramitación de 
siete causas”, detectadas.nlos úl 
timosdías,de las que, ayer sólose 
conocíansus roles.Deesta forma, 
se extiendea 25 díasel plazo para 
que la jueza responda. 

CHADWICK EN PROBLEMAS 
Un desclasificación de chatsel 

fin de semana reveló que Her- 
mosilla se refería al exministro 
del Interior, Andrés Chadwick, 
como “mi amigo”, mientras bus- 
caba impulsar la candidatura del 
fiscal regional de Aysén, Carlos 
Palma, a la jefatura nacional. El 
imputado decía al persecutor 
que elex secretario de Estado “ya 
hizo su trabajo". 

La titular de Interior, Carolina 
Tohá, dijo ayer que “los partidos 
que fueron responsables de ese 
Gobierno tienen que darle al pa- 
ís, una respuesta de qué hay de- 
trás de estos antecedentes y de 
cómo operaba (Chadwick) en 
esaépoca, durante ese Gobierno, 
y posteriormente sus exautori- 
dades en estos temas que han es 
tado en discusión en la agenda 
pública”. 

El secretario general de la UDI, 
Juan Antonio Coloma, respondió 
que “confiamos en Andrés Chad 
wick, pero obviamente esto es 
parte de un proceso judicial que 
debe ser investigado”, aunque 
“nada delo quese conocees cons. 
titutivo de delito”. 

Elizalde pide al Congreso “coordinarnos para cumplir con todos estos desafíos” 
Tranco legislativo 
choca con 
acusaciones a jueces. 

El ministro secretario general 
de la Presidencia y exsenador, 
Álvaro Elizalde, solicitó ayer al 
Congreso “coordinamos ade 
cuadamente para poder cum- 
plir con todos estos desafíos, 

obligaciones o compromisos” 
que involucran las acusaciones 
constitucionales contra cuatro 
ministros de la Corte Suprema 
poreventuales actos de corrup- 
ción, además del “nuevo impul 
so legislativo” que realizará el 
Gobierno. 

Estas palabras se dan en res 
puesta a las críticas formuladas 
desde el mismo oficialismo, co- 

En visita de la ministra Maya Fernández 

Controversia por 
acercamiento militar del 
Gobierno con China 
Expertos apuntan a 
posibles tensiones 
con potencias de 
occidente. 

Un profundo debatesurgiólue 
go de que la ministra de Defensa, 
Maya Fernández, expresara en Pe 
kínsu disposición aexpandircon- 
tinuamentelacooperación en de- 
fensa con China: si bien expertos 
coincidenenqueentreambos paí- 
sesexiste unalarga relación diplo. 
mática y económica, yquees“fui- 
da”, otra cos trechar víncu- 
los militares” debido a la posible 
tensión que esto podría generar 
con potencias occidentales. 

la ministra Femández dio 
cuenta del acuerdo suscrito con 
China, en sureciente visita oficial, 
en la quese reunió con su homó 
logo, el almirante Dong Jun, e in- 
dicó que la reunión fue para “for- 
talecer las relaciones bilaterales 
entre ambos países y reactivar la 
cooperación mutua de defensa”. 

Ante ello la experta en relacio: 
nes intemacionales Karin Ebens- 
perger afirmó en una carta a El 
Mercurio que “ese vínculo au 
mentaría la posibilidad de una pe: 
ligrosa intromisión del PC chino 
en laseguridad estratégica de Chi- 
le y crearía una delicada tensión 
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PROMOTIN(     “Anuncio fue hecho por la ministra Maya Fernández, 

con nuestros aliados occidenta: 
les”. Y Jorge Burgos, en entrevista 
conel mismo medio, sostuvo que 
hay que “tener mucha precau 
ción con convenios de defensa 
cuandosetrata de países del mun: 
do nodemocrático”. 

Frentea lascríticas, la ministra 
Secretaria General de Gobiemo, 
Camila Vallejo, expuso que “no 
hay ningún cambioen la política 
exterior y de relación en este ám: 
bitoconChina.Son parte dela po- 
Íítica de continuidaden quesetie 
ne una teoría internacional y en 

mol diputado Eric Aedo (DO), 
quien trató de “desubicada” a la 
ministra del Interior, Carolina 
Tohá, por sugerir trabajar un 
día más a la semana. 

No obstante, el domingo los 
líderes de ambas cámaras, José 
García Ruminot (RN) y Karol 
Cariola (PC), se comprometie- 
ron a acelerar la marcha legis 
lativa por las AC anunciadas 
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el sentido de retomar diálogos 
quese venían desarrollando hace 
un tiempo” 
Además, indicó que “hay una 

relación con China, como con 
otros países, que es comercial, de 
intercambio cultural, tecnológi 
co,pero también enel ámbito de 
la defensa que data de más tiem. 
po delo que esla administración 
de este Gobierno, y en el aspec 
to en cuestión, es algo que tiene 
que ver más con retomar diálo- 
gos que con innovar en una po- 
lítica especial”. 

  

  

para después del “18”, sumados 
alos proyectos de eutanasia y 
final Crédito con Aval del Esta 
do (CAE) para la educación su 
perior, que el Presidente Gabriel 
Boric presentará el 22. A esto se 
añadeenlas próximassemanas 
la Ley de Presupuesto, entre 
otras iniciativas. 

“Esta polémica no sé si califfi- 
carla como artificial”, agregó 

    

Elizalde en radio Cooperativa, 
porque “lo que nosotros hemos 
expresado es la necesidad de 
que se ponga en común 
para que el trabajo legislativo 
nosea perjudicado, pero obvia- 
mente respetamos siempre las 
atribuciones que tiene la Cáma- 
ra conforme a su poder inde- 
pendiente”. 

El titular de la Segpres tam 

bién apareció en los chats del 
imputado por el Caso Audios, 
Luis Hermosilla, por la elección 
de fiscal nacional. Elizalde en- 
tonces descartó su vínculo 
con el abogado detenido. No 
obstante, chats conocidos este 
fin de semana lo vuelven a ci- 
tar, esta vez en un diálogo del 
abogado con el fiscal de Aysén, 
Carlos Palma. 

La Policía de 
Investigaciones 
presentó las 
Joyas 
requisadas 

Locales del sector oriente de la capital 
vendían joyas falsas por $500 millones 

La Policía de Investigaciones 
(PDD) incautó 2.478 aros, colla- 
res, colgantes, pulseras y anillos 
que eran fabricados en el país y 
vendidos en dos tiendas del sec- 
tor oriente dela capital como si 
fueran de la conocida marca ca- 
talana Tous, 

De acuerdo a la indagatoria, 
los clientes eran engañados, 
pues las alhajas eran ofrecidas 
comosi fueran originales, inclu- 
yendo los logotipos e imágenes 
propios de esta marca, que seca- 
racteriza porusar un osito y que, 
según su sitio en internet, en el 
país tiene entre los productos 
más vendidos un juego de aros 
de oro que se cotizan a 556 mil 
pesos, mientras que su alhaja 
más barata es una gargantilla de 
plata de 42 mil pesos. 

La investigación estableció 

quelas piezas eran vendidas en 
un módulo del mall Open Ken: 
nedy, situado frente al Parque 
Arauco. 

“Eran ofrecidos como si fue- 
ran originales a un precio muy 
por debajo del que todos cono- 
cemos respecto de estas joyas”, 
explicó el comisario de la Bri 
gada Investigadora de Delitos 
contra la Propiedad Intelectual 
(Bridepi), Raúl Rojas. 

Laindagatoria avanzó y apun- 
tó que estas eran fabricadas y 
también comercializadas en un 
taller situado en la comuna de 
Providencia, donde se realizaba 
el montaje, tratamiento, pulido e 
instalación de imágenes y logo 
tipos propios de esta marca, que 
se remonta a 1920, cuando Sal- 
vador Tous Blavi era un joven 
aprendiz de relojero en Mont 

blanc, en Taragona, España, 
quien en 1930 abrió su primera 
tienda en Manresa, Barcelona. 

De acuerdoal comisario, tam 
biéncomercializaban productos 
genéricos, sin marcas ni marcas, 
pero los Tous eran los más pre: 
ciados y con su propiedad inte: 
lectual debidamente registrada 
en Chile. Por lo mismo, estimó 
queelavalúo comercial de lasca- 
si2.500 piezas incautadas ascen 
día asoomillones de pesos, aun: 
quesu precio era un 10% menor. 

Enlas diligencias no hubo de- 
tenidos, aunque sus encargados 
quedaron citados a declararante 
la Fiscalía de Nuñoa, que lidera 
las pesquisas. El oficial recomen 
dó a los compradores que ante 
productos de alto valor siempre 
soliciten documentos que certi- 
fiquen la autenticidad.
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